

# CANCER DU SEIN

Les coûts et les faces cachées de la maladie



**Solidaris a réalisé une vaste étude et a suivi, durant plusieurs années, les dépenses de santé de 2.629 femmes affiliées ayant débuté un traitement pour un cancer du sein en 2014.** Cette étude quantitative a été complétée en juin dernier par une enquête menée auprès de 300 femmes ayant ou ayant eu un cancer du sein pour leur donner la parole et mieux connaître leur vécu au quotidien.

## Des dépenses importantes liées à la maladie



Des dépenses de santé **4 fois plus élevées** la 1<sup>ère</sup> année de la maladie



Près de 2.000€ par patiente en moyenne **et plus de 6.750€ pour 5% d'entre elles**



**D'autres frais viennent gonfler la facture totale** (prothèse capillaire, vêtements adaptés, parapharmacie, alimentation, aides à domicile, etc.)



## Des difficultés financières liées à la maladie



**26% des femmes** éprouvent des difficultés financières à payer les dépenses liées au cancer du sein



**28% des femmes** ont des difficultés à payer les dépenses de la vie courante (loyer, factures d'eau/électricité/gaz, ...)

## De multiples problèmes de santé physiques et psychiques

---



**Plus d'1 femme sur 2**  
se sent limitée dans les activités quotidiennes



**4 femmes sur 10**  
sont en dépression



**1 femme sur 3**  
n'est pas satisfaite de sa vie



## De lourdes conséquences sur la vie privée mais aussi sur la vie professionnelle

---



**La maladie creuse les inégalités sociales dans tous les domaines de la vie**

---



**3 femmes sur 5**  
déclarent que leur santé physique ou émotionnelle les gêne dans leurs relations



**3 femmes sur 5**  
sont gênées dans leur vie sexuelle



**75% des femmes**  
se disent soutenues par leur entourage mais elles sont nombreuses à se sentir seules



**7 femmes sur 10**  
sont en incapacité de travail et près d'1 femme sur 2 passe en invalidité



**47% des femmes**  
ont des difficultés lors de la reprise de travail



**4 femmes sur 10**  
ont connu un changement professionnel suite à la maladie dont elles ne sont pas satisfaites dans 7 cas sur 10